

..... POLEMICA SOBRE LA GUARDIA MUNICIPAL

Guardias fuera de servicio cobran del hipódromo por cuidar el tráfico

Ordóñez: «Se trata de un grupo estrechamente relacionado con el jefe del cuerpo»

FERNANDO SEGURA
DV. SAN SEBASTIAN

Los guardias municipales que realizan servicio en el hipódromo cobran un sobresueldo pagado por la Sociedad Hipódromo. El PP denunció ayer que los agentes involucrados son una veintena, «estrechamente relacionados con el jefe de la Guardia Municipal».



Una de las funciones principales de los guardias es el control del aparcamiento. (POSTIGO)

Francisco Alvarez, presidente de la Sociedad Hipódromo de San Sebastián, confirmó ayer estos pagos y añadió que, al menos, se vienen efectuando desde hace nueve años. Los agentes realizaban las labores en su día festivo, fuera de servicio, pero vestidos con el uniforme oficial. El trabajo básico consistía en regular el tráfico y el aparcamiento.

El portavoz del PP involucra directamente en esta práctica de sobresueldos a Mikel Gotzon Santamaría, jefe de la Guardia Municipal y a una serie de agentes cercanos al mismo, a los que califica de grupo *pata negra*.

Gregorio Ordóñez afirma que los agentes destinados al hipódromo «siempre eran los mismos, formando un grupo de una veintena de agentes. Estos guardias están estrechamente relacionados con el jefe de la Guardia Municipal».

«Grupo elegido»

Según el portavoz del PP, de este «grupo elegido» se desplazaban al hipódromo durante las carreras seis guardias y un sargento «quienes recibían de la Sociedad Hipódromo un total de 50.000 pesetas, a repartir entre todos ellos. Es decir, estas personas cobraban un sobresueldo de la Sociedad Hipódromo 'bajo manga', y siempre eran las mismas».

Gregorio Ordóñez afirma que el 90% de los guardias municipales «son profesionales excelentes, pero el grupo de los elegidos, los *pata negra*, están dando una imagen pésima del cuerpo. Estas personas se están beneficiando de una financiación extraña y son

premiados desde jefatura con determinados destinos. De un colectivo de 333 agentes sólo 20 cobran estos sobresueldos».

El portavoz del PP añade que el sargento que mandaba a los agen-

tes desplazados al hipódromo «es el mismo que puso en marcha el sistema informático que valora a los agentes según el número de multas que imponen». Algunas fuentes señalan que se trata del

sargento Jáuregui.

Según Gregorio Ordóñez, esta práctica de los sobresueldos a agentes de la guardia municipal «también se producía en el Festival de Cine, algo que ya se paró. Había incluso guardias que cogían vacaciones para trabajar como agentes de seguridad».

Beloqui, informado

Gregorio Ordóñez afirma que comunicó la existencia de sobresueldos a Patxi Beloqui, concejal responsable de la Guardia Municipal. El portavoz del PP señala que el concejal socialista le indicó que tomaría cartas en el asunto, ya que desconocía el tema. Ordóñez señala que «o bien a Beloqui no le hacen caso o bien participa de la teoría. Es decir, quizá piensa que hay que incentivar de forma extraordinaria a un grupo selecto de guardias municipales».

Este periódico realizó ayer intensas gestiones para conocer la versión de Mikel Gotzon Santamaría, jefe de la Guardia Municipal. Sin embargo, Santamaría no se puso en contacto con DV, pese a los múltiples avisos dejados en la inspección de la Guardia Municipal y en el Ayuntamiento.

Alvarez: «Un cabo recibía el dinero con una factura»

J. ROLDAN/DV. SAN SEBASTIAN

Francisco Alvarez, presidente de la Sociedad Hipódromo de San Sebastián (SHSS), confirmó que la entidad hipica pagaba 50.000 pesetas todos los domingos por los servicios de vigilancia y ordenamiento de tráfico de la Guardia Municipal en el aparcamiento del hipódromo.

Alvarez contestó a las preguntas que tanto el alcalde como los periodistas le formularon cuando los hechos trascendieron tras la firma del convenio hipico. «Desde hace nueve años, desde que estoy de presidente en el hipódromo, hemos tenido que pagar a la Guardia Municipal. En su día hablamos con la Guardia Municipal para que se encargara de ordenar el aparcamiento en el hipódromo, pero nos dijeron que por diversas cuestiones sólo nos podían mandar un retén de tres agentes», señaló Alvarez.

El presidente hipico admitía que la sugerencia de pagar a los agentes que acudían al hipódromo partió de la propia Guardia Municipal. «Nos comentaron que si precisábamos más agentes debíamos de pagar. Evidentemente, con sólo tres agentes, este servicio no podía ser realizado y aceptamos esta solución», relataba Alvarez.

50.000 pesetas por jornada

La partida económica que recibían los guardias municipales que acudían al hipódromo la precisaba el presidente de la entidad hipica que pagaba este concepto. «Nos venían siete agentes municipales y al final de la carrera les pagábamos 50.000 pesetas. El dinero lo recibía un cabo y se le hacía una factura».

La medida de no pagar este año el servicio de la Guardia Municipal motivó que el pasado domingo no acudiera el habitual retén de agentes que ordenaban el tráfico, tal y como publicó DV el pasado lunes. «Este año estamos justos de presupuesto y decidimos suprimir este gasto», comentó Francisco Alvarez.

ANALISIS

Actuación inaudita

FERNANDO SEGURA

La denuncia realizada ayer pone interrogantes sobre la gestión de algunos responsables municipales y, también, sobre el jefe de la Guardia Municipal. El cobro de sobresueldos por agentes fuera de servicio es, además de una chapuza, una actuación grave. Los guardias deben efectuar labores en el hipódromo a cargo del presupuesto municipal, dentro de su horario y, en todo caso, con extras acordados en el seno del Ayuntamiento o mediante acuerdos explícitos con la Sociedad Hipódromo. Lo inaudito es que realicen el trabajo en su día festivo, vestidos de uniforme y pagados en mano por la Sociedad Hipódromo en el aparcamiento de las instalaciones.

Sin embargo, con ser grave esta actuación, lo es más la acusación de que los guardias destinados al hipódromo eran «siempre cercanos a Santamaría. Esta acusación de Ordóñez deber ser aclarada por el jefe de la Guardia Municipal, ya que no puede sumarse a la chapuza anterior el agravante de favoritismo hacia una camarilla. A Elorza le pilló ayer el tema fuera de juego. Al menos, tuvo reflejos para encargar de inmediato una investigación».

FARMACIAS

SAN SEBASTIAN

Divino permanente: 9,00-22,00 horas
G. Tellería, Urbela, 40. ☎450380

M.J. Garmendia, Avda. Zurriola, 22 (Gros).
☎270818

J.A. Marco, Elizasu, 10 (Alra) ☎352157
Nocturno permanente: 22,00-9 horas

A. Cabiró, Avenida de la Libertad, 14.
☎426133

ANDOAIN Arzallus Plazaola, 17

AZPEITIA Aseginolaza

BERGARA Camacho Oxirondo Enperantza

EIBAR Elorza Juan Guisasaola

ELGOIBAR Bidasola San Francisco

HERNANI Buñes La Florida

HONDARRIBIA Sagrario Fiz Sokoa

IRUN Tejero Avenida de Navarra, 21

LASARTE ORIA Rodríguez Nagusia, 42

MONDRAGON Corcuera Musakola

ONATI Barrenezkoa Kalzaharra, 1

ORDIZIA Jauregi Santa María, 2

RENTERIA Echévoste Avda. Marcota, 21

TOLOSA Otarreaga Correo

ZARAUTZ Barrenezkoa Gipuzkoa, 17

ZUMARRAGA Barandiarán C. Legazpi

NOTAS Y AVISOS

Donantes de sangre. Hoy miércoles se realizarán extracciones en Lazkao en el ambulatorio a las 18.30 horas y en Lezo también en el ambulatorio y a la misma hora. Como todos los días en San Sebastián en la calle Larremendi, 10 con horario de 8 a 14 horas y de 17 a 21 horas.

Curso de auxiliar de clínica. La asociación Emakume organiza este curso de 200 horas que dará comienzo en septiembre. Esta subvencionado por esta asociación, por la Diputación Dpto. Bienestar Social y por el Ayuntamiento Dpto. Acción social. La matriculación se puede realizar en la sede de la asociación,

calle Usandizaga, 13 o llamando al teléfono 290330.

Cursos de socorrismo. Cruz roja organiza cursos de iniciación a los primeros auxilios en la playa para niños y jóvenes de 8 a 16 años. Información sobre horarios e inscripciones en el botiquín de la cabina 1 de la playa de La Concha.

Conferencia. El restaurador Norberto Chiapuso ofrecerá el próximo día 15 a las 19.30 horas una conferencia sobre el tema las bases de la abstracción en la Asociación Artística de Gipuzkoa, en la plaza de la Trinidad.